

# „Aktien sind das bessere Geld“

Winfried Walter zählt seit Jahren zu Deutschlands erfolgreichsten Fondsmanagern. Statt Geld zu horten rät der Experte verstärkt auf zu Aktien setzen – gerade wegen der aufkeimenden Unsicherheiten.

## EXPERTEN-INTERVIEW

■ **DER AKTIONÄR:** Herr Walter, Zypern hat vorgeführt, dass es nicht immer die sicherste Lösung ist, sein Geld bei der Bank zu horten ...

**WINFRIED WALTER:** Und das hat wieder einmal gezeigt hat, dass Aktien das bessere Geld sind.

■ **Wie meinen Sie das?**

Man darf nicht vergessen, dass Geld nicht nur als Zahlungsmittel dient, sondern eben auch als Wertaufbewahrungsmittel. Gerade bei uns Deutschen liegt der allergrößte Teil in Bar- und Girogeld oder Kreditversprechen wie Anleihen. Wir vergessen dabei aber, dass Geld, Rentenpapiere und Ähnliches nicht mehr als ein Versprechen sind, dass der Inhaber des Papiers diesen Wert eines Tages wieder zurück bekommt. Wir fragen uns dabei viel zu selten, ob das ökonomische Potential, die Wertschöpfungskraft ausreicht, um so viel Wert zu generieren um der eingegangenen Rückzahlungsverpflichtung nachzukommen.

■ **Nun ist aber nicht jedes Land so unsicher wie Griechenland oder Zypern...**

Dennoch mehren sich auch bei einigen scheinbar sicheren Ländern die Fragezeichen. Schauen Sie etwa nach Frankreich. Als gelernter US-Broker und langjähriger US-Finanzmarktexperte stelle ich mir sogar die Frage, ob die USA ihre Schulden im Staatshaushalt überhaupt einmal zurückzahlen.

■ **Dennoch geben gerade die Aktienmärkte bei politischen Turbulenzen kurzfristig immer wieder stark nach. Warum sind Aktien trotzdem die bessere Wahl?**

Die gesamte aktuelle Diskussion um die sogenannte Krise ist meines Erachtens zu sehr aus dem Blickwinkel des Geldkreislaufes und der Finanzwirtschaft betrachtet. Smarte Investoren sollten stattdessen lieber auch einen Blick auf die Realgüterwirtschaft wer-

fen. Bei genauer Betrachtung der realen Wirtschaft wird nämlich bewusst: Die Lage ist viel besser als die Stimmung!

■ **Sicher?**

Die jüngste Bilanzsaison hat das doch wieder einmal ganz klar gezeigt. Viele



Börsenbullen unter sich: Winfried Walter (links) ist bullisch für Aktien. Kein Wunder, dass in seinem Büro ein Bulle die Wand

